

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

### Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Fago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

### Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso S. Sabio 26 ent.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

### SERVICIO REGULAR ENTRE

**Alicante y las costas de Argelia**  
POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel



**«Nuevo Correo de Alicante»**

**LINEA DE ORÁN.**—Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartágena, todos los martes a la misma hora.

**«Sitges Hermanos»**

**LINEA DE ARGEL.**—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a media noche, con escala en Altea y Jávea, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa; suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

### DEBER Y SACRIFICIO

Mientras las naciones europeas persiguen con actividad propósitos de desarrollo y engrandecimiento cooperando a la obra del progreso universal, nosotros, con una mezquindad de miras que refleja nuestro rebajamiento moral e intelectual, vegetamos dedicados a cuestiones ridículas de menor cuantía de la política, poniendo en ellas una cantidad de pasión y de vehemencia que de aplicarse a cosas grandes y útiles para la patria, muy otro sería nuestro destino. En este punto hemos llegado al límite de lo vergonzoso, pues nadie se preocupa, ni de sí mismo, procurando leer en lo turbio del porvenir, para continuar encajado en situación provechosa, volviéndose todo caballos, chismes y enredos femeninos, en que se cotiza desde la salud de altos y conspicuos personajes, cuya desaparición próxima produciría honda perturbación en la marcha política del país, hasta las más triviales frases de otros indignos llamados, según ellos, a apoderarse del Gobierno, para lo que, según dicen, se están preparando. Por esta causa la guerra intestina surge en el seno del Gabinete, que a más de carecer de un plan definido y concreto para gobernar, no tiene la unidad de miras indispensable para su gestión. Mientras tanto el comercio languidece, los cambios suben, la riqueza pública disminuye, el país no queda con las cargas que le abruman, las cuestiones religiosas y sociales mantienen en agitación al regionalismo; se extiende, y los peligros exteriores se presentan como nunca amenazadores. Todos convienen que la situación es gravísima, y que ni el Gobierno ni el Parlamento que este ha traído se hallan a la altura de

circunstancias tan difíciles y nada bueno se espera de ellos, hasta el punto de que hay quien valdona que estas Cortes serán desconstituyentes.

La apática fórmula de salir del día, resulta en estos momentos contraproducente, pues cada uno que pasa el mal se agrava, y hace más difícil el remedio, porque las dificultades se han ido amontonando y perdiéndose las esperanzas, lo que ha traído consigo el descorazonamiento.

Decididamente hay que cambiar los moldes, porque los viejos están más que gastados, y aunque la operación sea arriesgada la salud de la patria la hace absolutamente necesaria, y pues no se ha querido verificar en más oportuno momento con relativa facilidad, se impone de tal modo en las actuales circunstancias, que si no desde arriba con gubernamental criterio evitando desórdenes, se efectuará desde abajo con los lemas de la democracia y es mejor.

Las clases medias de nuestra sociedad, sin ideales y sin energía, son las que han traído a tan triste estado, y ó reaccionan con instinto de vida y patriótica virilidad, aceptando la tarea de la reforma con decisión, ó el caso se nos viene encima de una forma evolutiva del cambio para el surgimiento de existencia nueva.

Es ley sociológica, a cuyos efectos no podemos sustraernos, y en tan críticas circunstancias vibra como presentimiento en la conciencia de los españoles que si hiciesen un esfuerzo, de voluntad para sacrificarse por la patria, la salvarían si todos, en aras suyas, llevasen el cumplimiento del deber hasta la abnegación.

### SIN CONTESTACION

Nuestro artículo *Para rectificar* ha quedado sin respuesta. No nos ha dicho *El Liberal*, porque combatiendo el pacto del barranco suscritor por Torres Orduña y Capdepón, conservador el primero y fusionista el segundo, sus censuras se limitan al primero. Tampoco nos explica, porque pareciéndole mal el nombramiento de alcalde de Villajoyosa, a favor del Sr. Mayor, no combate al ministro de la Gobernación Sr. Morat, que se nombró y al que lo propuso el Sr. Capdepón.

En cambio, asegura, *porque sí*, que nosotros no decimos nada en contra de los comunicados de los caciquistas, mientras que a él sí que le censuramos. No es cierto, y en muchos artículos y sueltos de redacción, queda demostrado hasta la evidencia. Hay más; cuando *El Noticiero* publicó el comunicado aquel en que constaba la filiación moderada y las evoluciones políticas de caracterizados caciquistas, no quisimos reproducir esos datos curiosísimos é interesantes. También nos negamos a insertar como lo hicieron *El Noticiero*, *El Correo* y *El Graduador* un comunicado del alcalde de Villajoyosa Sr. Mayor, sobre política de la región de la Marina, contestando a *El Liberal*. ¿Dónde está, pues, el apoyo vergonzante, ni no vergonzante a los caciquistas?

No hemos querido apoyar ni a unos ni a otros fusionistas, y lo dijimos. Dejémoslos discutir y gozar; pero que no olviden los pueblos que no pueden fiar sino en sí mismos, para regenerarse. Esos que riñen estuvieron juntos hasta ayer para matar la libertad y combatir a los republicanos; se separaron después, viendo que no había turrón para todos. Acaso no esté lejano el día en que de nuevo se junten. Postulantes eternos, precinden de toda consideración, y suplican, y amenazan y prometen y maldicen. Se llaman liberales; pero no buscan el poder en el pueblo, sino en otras esteras muy distintas, y en su ceguera no comprenden que lo que ellos quieren representar y defender, está bien representado y defendido por Sitvela. No hay razón ninguna política, que haga necesaria una distinción, porque todos son peores. Turnaron en el poder fusionistas y conservadores por un pa-

to, y lo hicieron muy mal; esto es, andar en vaguedades y distingos bizantinos para entretener a los pueblos. Y aun hay quien espera, sin embargo, de los constitucionales. Nosotros no. Les conocemos bien. Cualquiera cosa harán para no disgustar a los reaccionarios. Van con ellos en ambición, su desorden, su escepticismo, la pobreza de sus miras y su odio a la democracia, tantas veces, ahora y antes de ahora demostrado. Por si alguna duda cabe, ahí está la manifestación del jubileo y el proceder del gobernador civil Sr. Barroso. El carácter, la virilidad, la entereza, las grandes dotes políticas que se atribuyen a Sagasta, las guarda éste, para prohibir manifestaciones liberales, para los reaccionarios, no las pone en práctica.

Y punto final.

### Para la historia

Los cuatro brindis dirigidos a D. Alfonso XIII pronunciados por los cuatro espadas en la célebre corrida de toros celebrada en la plaza de Madrid el domingo último, fueron como sigue:

Mazzantini.—«Señor: Brindo por la salud de V. M.; por la de su augusta madre; por la real familia, y porque sea próspero y feliz el reinado de V. M. en España.»

Fuentes.—«Brindo por el rey, por la familia real y por España.»

Conejito.—«Brindo por el rey, por su madre y por la memoria de su padre.»

Bombita Chico.—«Brindo por el rey, por la prosperidad de España y... ¡viva el rey!»

Los regalos dedicados por el monarca a los diestros, cuando después de matar sus toros respectivos fueron ante el palco regio a hacer la reverencia de rigor, son cuatro preciosas petacas, iguales en tamaño, pero distintas en adorno y dibujos.

Son de oro macizo, de buen peso, con incrustaciones de piedras finas, valoradas en unas 1.000 pesetas cada una.

La de mayor gusto, por lo elegante, es la que correspondió a Luis Mazzantini.

Este, lo mismo que Fuentes, han mandado grabar las cifras del monarca y la fecha de la corrida del domingo.

### Notas y notitas

Ayer tarde, en el tren correo marchó a Madrid nuestro querido amigo el director de este periódico, D. Rafael Sevilla Linares, que va a la corte a tomar parte en las deliberaciones de la Junta Central del partido como vocal de la misma, que comenzarán el 22 de este mes.

Hoy, y con igual objeto irá a Madrid el presidente del Comité provincial D. Román Bono Luque.

A ambos queridos amigos les deseamos un feliz viaje y que de la reunión de la Junta, salga la solución deseada por todos los buenos republicanos progresistas.

El colegio médico provincial ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidente: D. José Martínez Soriano.
- Vocales: D. José Gadea Pró, D. Esteban Sánchez Santana, D. Federico Parreño Ballesteros, D. Enrique Fernández Grau y D. Pedro Cabello Francés.
- Tesorero: D. Javier Barrera Sánchez.
- Contador: D. Francisco Alberó.
- Secretario: D. Pascual Pérez Martínez.

*El Liberal* cree que a los liberales de pega no se les debe conceder el perdón, y debe exterminarseles.

La compañía de los ferrocarriles andaluces, en su deseo de ofrecer al público las mayores facilidades para verificar el viaje a Torrevieja, durante la temporada de baños de mar, ha acordado efectuar trenes especiales desde Murcia a Torrevieja y regreso los lunes, jueves y sábados de cada semana desde el 18 de Julio al 19 de Agosto, inclusive, por los cuales podrán utilizarse dichos billetes de ida y vuelta.

### ¿Regresa?

Se asegura que hasta el mes de Octubre no regresará de Roma D. Alejandro Pidal.

Hace tiempo que un vecino de Alicante, demostró que la Tabacalera expendía tabaco malo y falso de peso, y nada consiguió, pues nadie hizo caso de la denuncia. Ahora es su Valencia donde se repite el hecho, según vemos en *El Pueblo*, que publica un comunicado de un suscriptor, quejándose de que raro es el día que no encuentre entre el tabaco porquerías.

Para esa omnipotente compañía nada hay pugnible en este desgraciado país.

Pierde el tiempo el que reclama, y además el tiempo y la paciencia.

Conste a los efectos que procedan.

Dice *El Liberal*, contestándole a otro colega, que siente mucho la desgracia que affige a un exdirector Sr. Figueras, hoy secretario de la Junta del Puerto, pero que en esa Junta hay comerciantes ricos que hubieran podido obsequiar honrosamente en sus casas a dicho señor, dándole pingüe sueldo, sin censura de nadie.

Más claro agua.

Toda la prensa de España se ha alarmado justamente con las manifestaciones que el telégrafo atribuye a Mr. Gibón Bowles en el discurso que pronunció en la Cámara de los Comunes.

El gobierno se ha decidido, por fin, a intervenir, pero con un miedo tremendo y con una cobardía que denota el miedo que siente.

El Consejo del Banco acordó mantener el tipo del descuento.

Nuestro paisano el reputado bajo de sarsuela D. Juan B. Martínez, está consiguiendo grandes ovaciones en los teatros de Andalucía.

Acercos del estreno «La Cortijera», copiamos el siguiente párrafo de «La Patria», periódico de Jaén:

«El Sr. Martínez, en Rafael, estuvo admirable, tanto en la parte de canto, en la de oración, caracterizó admirablemente al hombre bravo, al hombre del tarraño que ama y solo vive por el amor que alienta en su pecho y que al verse engañado mata sin compasión al que le robó el amor por el que vivía; muy bien Sr. Martínez (B.), mi aplauso entre los muchos que recibí.»

Felicitemos sinceramente al amigo Juan Ramón, deseándole muchos triunfos como el alcanzado en «La Cortijera.»

Parece que el alcalde ha dispuesto que se coloque el barrón en la acera de la derecha de la Alameda de Maisonnave para que adquiera más consistencia y solidez el adoquinado de pórfido de que se está pavimentando dicha importante vía.

Así mismo, y como complemento de la urbanización de dicha calle, se constituirán los circuitos que encierran los árboles de la expresada alameda para no tenerse luego que torear el pavimento, el cual se afirma que ha de dar un resultado excelente para el conti-

uno tránsito de carruajes que por dicha vía se verifica.

Se prohíben las manifestaciones

El gobierno prepara una circular, basada en una real orden del Sr. Silvela, prohibiendo las manifestaciones católicas y anticatólicas por las calles.

La citada circular ha sido ya redactada por el Sr. Moret y será presentada al Consejo que celebrarán mañana los ministros.

Trofeos navales franceses

Leemos en «El Sicles» que el ministro de Guerra francés, general André, ha visitado el «Hotel de Invalidos», con objeto de ver el modo de trasladar allí los varios trofeos navales hoy amontonados sin plan alguno en la parte superior de Lenore. La opinión pública juzga también, con razón, que tendrían puesto más decoroso al lado de los recuerdos militares, que en el museo donde sirven más bien de estorbo, robando espacio a las obras genuinamente artísticas.

Persona de todo nuestro aprecio que recientemente ha estado en algunos importantes puntos de la América del Sur, nos dice que sería muy fácil conquistar aquellos mercados para Alicante y otras poblaciones de España, fomentando extraordinariamente la producción, si el gobierno se decidiera a entablar activas negociaciones para conseguir buenos tratados de comercio.

Asunto es este que en bien de Alicante y oyendo a esa digna persona no debe dejar de la mano la Cámara de Comercio.

Los perros de casa

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha establecido una nueva tarifa para el transporte de perros de casa en gran velocidad.

En virtud de ella, los perros de caza que vayan con sus dueños pagarán un billete cuyo coste es de 25 centimos en trayecto de 50 kilómetros, y siempre que la distancia del punto de procedencia y el destino no exceda de 150 kilómetros.

Para comprar estos billetes es necesario exhibir la licencia de caza; sólo servirán para el día y trayecto en ellos indicados, y se despacharán al propio tiempo que los billetes de viajeros.

Para la admisión y transporte de los perros de caza, según esta tarifa, se observarán en todo las condiciones generales de aplicación establecidas para los perros de todas clases.

Informes autorizados desmienten los rumores que han circulado afirmando que la Compañía de ferrocarriles había acordado la supresión de los trenes botijos pudiendo los excursionistas a estas playas hacer el viaje en todos los trenes ordinarios mixtos y coches a los precios económicos que figieron el anterior.

Querol renunciará el segundo premio de 5.000 pesetas, y rechazará la ejecución de grupos escultóricos.

El asunto dará ruido.

Al ministro inglés Mr. Balfour ha declarado en plena Cámara que el Gobierno británico no ha propuesto a España la compra de una parte del territorio de la bahía de Algeciras.

El Monumento a los Mártires de la Libertad, no le erigirán los fusionistas que separamos, como no lo han levantado los conservadores. Por tanto, ya sabe nuestra opinión acerca del asunto un apreciable suscriptor que nos consulta.

Para el señor alcalde

Conformes con el colega que dice que ya que no se obliga a los dueños de los solares a edificar, que no se conviertan éstos de inmundicias, pues estamos ya en la época del calor y en que nos visitan muchos forasteros.

Conque a ver como los guardas municipales montados y a pie cumplen con su deber y evitan esos abusos contra la salubridad e higiene del secundario.

Gamazo, el triguero Gamazo ha dicho que el gobierno hizo bien en oponerse a la contra manifestación del jubileo que violaría la Constitución.

No tiene mala constitución este liberal de pega.

No queremos omitir el decir que el diputado conservador, que representa a Alicante en el Congreso, ha recibido una atenta carta del Director General de Obras públicas, diciéndole que para el 13 de Julio próximo, está acordada la subasta del trozo segundo de la carretera de San Vicente a la de Alcoy, y Vecla y Agost, en cuyo asunto ha demostrado el Sr. Mataix gran interés.

Es tan raro que los diputados se acuerden de lo que interesa a los pueblos, que cuando hacen algo en ese sentido, parece como que ocurre un suceso extraordinario.

Suponemos que el presidente de la Diputación Provincial D. José Atienza, hombre entendido en administración no olvidará que en la casa que no hay harina... etc.; y que en su consecuencia procurará que los pueblos ingresen en la caja de la Diputación sus débitos por el contingente provincial, sin exceptuar Alcoy, Orihuela y Denia, poblaciones ricas y potentes que tienen protectores de arrigo. Con dinero, podrá el ordenador de pagos hacer mucho y bueno, conseguir aplausos y crearse una reputación de patriotas, pero sin él, créanos al Sr. Atienza, no tan solo no realizará nada de eso, sino que será censurado y combatido hasta por los suyos.

Lo decimos con sinceridad y creyendo pertinente nuestra observación desinteresada y leal.

Pasimismo y críticas severas de la prensa inglesa

El «Morning Leader» dice que los rumores de que los boers están dispuestos a hacer la paz, deben considerarse como «sidos» de la imaginación de gentes aficionadas a las noticias vagas.

El «Dai y Mail» comentando el despacho de Kitchener sobre la victoria boer de Wilmanast, dice que los boers han combatido siempre mejor que los ingleses, cosa de la cual puede la nación quejarse, especialmente después de este último combate.

Los robos de mercancías que últimamente se venían cometiendo en los ferrocarriles Andaluces no eran obra de un solo empleador, como al principio se creyó; pues acabaron de ser descubiertos ocho culpables más, habiendo sido capturados todos ellos.

La cuestión de los robos de mercancías está llamada a producir ruido; pues aún parece quedan otros cómplices por descubrir.

En el Congreso viéronse las actas de Bilbao impugnadas por Iglesias y defendidas por Zubiria.

La de Chinchón impugnóla Fresneda, y estuvo la validez Ybarra.

La de Agreda impugnóla Seguí y la defendió Doval.

COLABORACION LITERARIA

DEL NATURAL

CUENTO

Callaron. El problema no tenía más que una solución razonable: separarse para siempre; y otra desesperada: morir de hambre.

Y cuánto habían hablado para llegar a comprenderlo! Porque él quería a su novia; la quería como no había querido nunca a ninguna mujer, con la ansiedad del hombre que, llegado a la plenitud de su vida, se encuentra solo, sin hogar, sin amor, sin consuelo... Y ella le adoraba con la pasión honda y reflexiva de la mujer que ve en su amado, no la pueril satisfacción de su vanidad, ni la solución pecuniaria del porvenir, sino la síntesis de todas sus ilusiones de la juventud pronta a extinguirse...

Habían hablado mucho. Las palabras habían fluido a borbotones de entre sus labios trémulos. Sus ambiciones, sus deseos, sus esperanzas, sus penas, sus desengaños... todo había sido expresado en forma incoherente, pero leal, durante el veheméntísimo diálogo,

cambio espontáneo de apasionadas confidencias.

Nada quedaba que decir, por lo tanto, y callaron.

El sol se había ocultado ya, y las frondosidades de la Casa de Campo, poco frecuentada aquella tarde, los rodeaban solitarias y medrosas. Los árboles parecían más espesos en la semioscuridad que lo iba envolviendo todo lentamente; los troncos de los plátanos alineados a lo largo de la avenida próxima, simulaban interminable procesión de gigantesos fantasmas vestidos de blanco; a los lejos se oía el grito tridente de los pavos reales, que aquellas horas, entre el misterio con que la Naturaleza se despedía del sol agonizante, tenía algo de desgarrado y fatídico.

La madre y los hermanitos de Ana jugueteaban a pocos pasos de distancia. La primera, algo impaciente por lo avanzado de la hora, erguiose de vez en cuando y contemplaba tristemente a los novios que, sentados en un banco y en actitud melancólica, no parecían darse cuenta del transcurso del tiempo.

Callaban. Callaban estrechándose las manos furtivamente; tenían miedo de hablar. Sin embargo, tal situación no podía prolongarse mucho, y llegó un momento en que, alzando las frentes como obediendo a un mismo impulso, se contemplaron de hito en hito. Al alzarse sus miradas, algo como un relámpago brilló en sus pupilas... Estaban de acuerdo.

Ella, como mujer, fué la más propicia al sacrificio, y habló primero. Pero habló sollozando, dejando caer de sus grandes ojos apasionadas lágrimas, gotas cristalinas que primero vacilaban pugnando por sostenerse entre las temblorosas pestañas y luego se desprendían como del alma, salpicándole las pálidas mejillas, hasta caer entre los pliegues del vestido, que las absorbía vorazmente.

Habló. Estaba pronta a sacrificarse. Adoraba a su novio, pero comprendía que aquel amor, sostenido casi desde la niñez, era ya un imposible. La solución, después de seis años de penosos aplazamientos, no podía retrasarse por más tiempo; la miseria había dicho en su casa la última palabra y el hambre se entraba por las puertas; sabía que su novio, tan desvalido y pobre como ella, estaba resuelto a sacrificarse, a ser su marido y compartir sus penalidades y jugarse el porvenir a cambio de su cariño, pero esto era la muerte de su amor; el amor no le agrada vestirse de harapos; prácticamente lo había visto ella, presenciando la vida aperrada de algunas de sus amigas que después de casarse noblemente enamoradas renegaban de su ceguedad... Además, no podía olvidar a su madre y a sus hermanos, que cifraban en él su única esperanza. ¿No era mejor quererse desde lejos, pero quererse toda la vida, a unirse para siempre, para acabar tal vez por detestarse? Y esto último era tanto más seguro cuanto que uno y otro tenían la fortuna al alcance de la mano; ella, entre el hombre a quien amaba con toda su alma y un pretendiente acomodado que la acosaba, podía elegir al último; su novio, después de una inchoa-penosa y estéril, para salir de entre las garras de la pobreza, falta de suerte, aunque no de energías, podía casarse con una mujer rica a quien ni siquiera estimaba, y Ana, desgarrándose el corazón, se lo aconsejaba al fin heroicamente.

El no protestó. ¿Para qué? Se había morido los puños de coraje tantas veces inútilmente. Tenía razón su novia: aquel amor era imposible. La miseria los acochaba y unidos serían aún más desgraciados que alejándose uno de otro, porque al separarse llevarían en el alma la ilusión de su amor eterno; y unidos, las amarguras de una vida precaria se encargarían de arrebatárselos. Aquel único bien que poseían. Ciertamente al pensar que otro hombre iba a ser dueño del tesoro que jamás ambicionaba, se crispaban sus nervios y una nube de sangre le nublaban los ojos; pero pronto la reflexión le serenaba y le devolvía el dominio de sí mismo. El mundo los aplastaba cruelmente, pues era preciso vencer al mundo con sus propias armas; serían ricos! Además tenía la consciencia de que aquella mujer, aún casándose con otro, sería siempre suya, porque sus almas se buscarían sin que bastasen a separarlas ni mares, ni rejas ni convencionalismos sociales.

Se pusieron en pie. La madre se acercó, llevando de la mano a los pequeños, y echó delante en dirección a la ciudad. Ellos la siguieron silenciosos.

La noche había cerrado por completo. A los lados del camino, envuelto en sombras, se extendía el bosque, al parecer espesísimo e inexcrutable... Los plátanos gigantesos destacaban sus troncos en la obscuridad, semejantes a enhiestos y mudos fantasmas... En derredor, los animalejos del campo en-

tonaban un verdadero concierto de sonidos indeterminados que, fundiéndose blandamente perdían a lo lejos en vagas ondulaciones... Del seno de la tierra, la eterna desposada, siempre virgen, siempre amante, pródiga siempre, se desprendían emanaciones fecundas, penetrantes aromas... arrullos misteriosos.

Los enamorados se estrecharon las manos nerviosamente; sus rostros bañados por el llanto, se aproximaron, y sus labios se unieron en un beso.

Aquel beso, dado en las sombras, purificado por las lágrimas, doloroso, inconsciente, fué una protesta, un pacto, una promesa.

Emilio Fernández Vaamonde.

CORREO DE MADRID

19 Junio 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Los amigos del gobierno niegan que existan los disgustos de que se habla entre algunos ministros.

Dicen también que es muy prematuro hablar de crisis, porque está aún muy lejana toda modificación en el gabinete.

Se asegura que el gobierno se propone no autorizar el meeting anticlerical anunciado para el domingo.

Los Sres. Romero Robledo y Gamazo han celebrado una conferencia, tratando sobre los trabajos de la comisión de Actas.

El ministro de Gracia y Justicia ha aplazado su viaje a Valencia hasta el mes de Septiembre.

Hasta entonces no se inaugurará la Cárcel Modelo.

Se anuncia que el partido federal hará en breve un llamamiento a todos los republicanos para que ingresen en el mismo.

Weyler ha conferenciado con Sagasta, dándole cuenta de la entrevista que sobre abono de haber a los repatriados celebró con el conde de las Almenas.

En el Consejo de hoy se tratará esta cuestión.

Se asegura que la familia reinante irá a Granada el próximo mes de Octubre.

El comité municipal federal de Madrid se ha reunido admitiendo la dimisión de la presidencia a D. Nicolás Estévez, quien marchó a París.

Se acordó además adherirse al meeting y manifestación que han de celebrarse para pedir la anulación de las actas de diputados de Madrid y el procesamiento de algunas autoridades.

El meeting se celebrará probablemente el domingo.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ha renunciado el cargo de verificador de contadores eléctricos D. Emilio Colomina, nombrado por Real orden recientemente.

Probablemente llegará a esta capital el próximo sábado el gobernador civil de esta provincia D. Leopoldo Ruiz.

SA LON MODERNISTA

Han empezado en este teatro, los ensayos de la notable compañía lírica hispano francesa siendo general la creencia de cuantos a ellos han asistido, que la fama de que viene precedida dichas artistas es justa dado el gusto con que ejecucian los diferentes números de su repertorio.

Contribuyen en gran manera, el sexteto dirigido por el maestro Rivas y compuesta de distinguidos profesores de esta capital.

De las reformas llevadas a cabo en dicho local citaremos entre otras, el decorado de la escalera, la instalación en todas las dependencias de luz eléctrica, y el saloncito foyer que reúne todas las condiciones de comodidad apetecibles.

También se ha instalado emplazándolas en el escenario magníficas bocas de riego, para la completa seguridad y garantía del público que asista a las representaciones.

No dudamos que dados los muchos ídolos de la empresa por complacer al espectador, el nombre de las bellísimas artistas que forman la compañía lírica, y el arreglo del local, el «Salón Modernista» será visitado por todas las clases de la sociedad alicantina.

Ha fallecido el niño Carlos Capdepón, hijo del laborioso empleado de la Diputación, y querido amigo nuestro D. Tomás Capdepón, a quien enviamos nuestro más sentido pesame.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

El día 25 llegará á esta capital el nuevo gobernador militar de esta plaza, general Molina.

Ha regresado de Madrid el teniente coronel de Estado Mayor D. Luis Iñes Sala.

El presidente de la Sociedad Arrendataria D. Manuel Cortés, ha recibido el siguiente telegrama:

«Sevilla 19 (8'40 n.)  
Visto toros Pérez Concha.—Completamente satisfechos.—Apartado corrida.—Correo detalles.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro respetable y distinguido amigo don José García Soler, el decano de este Colegio de abogados.

También se encuentra delicada de salud la distinguida dama doña María de la Concepción Vidal, Vinda de Manresa.

De todas veras deseamos recobren cuanto antes la salud perdida los dos enfermos.

Hoy saldrán para Villajoyosa las artistas que componen la compañía de zarzuela cómica dirigida por nuestros paisanos Borrás y maestro González, en cuya lista figuran los notables cantantes D. Francisco Anar y don Trino Llorens.

El debut de la compañía tendrá lugar el domingo próximo.

La compañía de M. Z. y A. ha acordado establecer trenes especiales para el 29 del presente, día en que se celebrará la corrida de toros anunciada.

La junta local de primera enseñanza, en sesión celebrada el día 17 del corriente, acordó señalar el día 4 de Julio próximo para empezar los exámenes en todas las escuelas públicas de esta ciudad y su término.

Se nos asegura que la empresa arrendataria de la plaza de toros, en vista del éxito alcanzado por Mazzantini, y queriendo complacer á la afición, le ha pedido precio para contratarle el día 11 de Agosto.

Por falta de número de señores concejales no ha celebrado sesión anteayer tarde el Ayuntamiento, se celebrará hoy en segunda convocatoria.

Por concurso de jascenso ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de niñas de Albaterra, doña Antonia Fons Soler.

### AVISO

Los señores suscriptores á nuestro periódico, que se ausenten de la capital temporalmente, recibirán este sin aumento de precio, avisando anticipadamente á la Administración; Alfonso el Sabio, 26, entrepuerto.

### JUAN BAUTISTA MARCO

Loza, cristal, lanas, borras, bisutería, quincalla y juguetes de todas clases.

### CALATRAYA 11, ALICANTE

El médico segundo de la Armada D. Gabriel Montecinos, ha obtenido la situación de residencia para Alicante.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL

#### DE ALICANTE

Se recuerda al vecindario que en las Ordenanzas municipales, art. 39, se dispone: «No se permite encender hogueras en la vía pública durante las verbenas de San Juan y San Pedro, ni en ningún tiempo á pretexto de solemnizar alguna fiesta.

Del mismo modo queda prohibido elevar globos de tela ó papel con esponjas ó mechas encendidas dentro de la población, ni disparar petardos, cohetes y toda clase de fuegos de artificios».

La guardia municipal ha recibido órdenes terminantes para que haga cumplir el anterior artículo de las Ordenanzas, denunciando á los contraventores.

Alicante 20 de Junio de 1901.—El alcalde, M. El barón de Pétrés.

### Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).

(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera. Esta casa montada á la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía.

Para más estalles, pidan un programa á su único representante en Alicante, D. Alfredo Mirallas Acaeni.

### Nueva línea de vapores

### ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO».

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

### Viuda e hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 8, Alicante

### ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

Thé,

Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

## LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

### LÍNEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



### LÍNEA CONSEIL

Servicio fijo entre BUDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

### Elegante horchatería

### ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

### ULTIMA HORA

Madrid 20

Háblase entrada Moret Hacienda.—Ministeriales niegan crisis. Rumores persistentes.—Elevarse descontento Banco.—Acordándose maniobras militares Córdoba reforzándose ejército andaluz.—Individuo golpeó coche Roprins Alemania detenido.—Ha fondeado en Gibraltar la escuadra inglesa.

—El domingo próximo se verificará el anunciado meeting anticlerical en el teatro de Novedades.

75-85.40-15.

Imp. y Lit. de T. Muñoz.

tingirlo de su padre), y se introdujo en una salita contigua situada encima del gabinete del piso bajo.

—El señor visconde ha tenido que salir esta mañana—dijo Boyer;—si el señor conde quiere tener la bondad de guardarle un rato, no tardará en volver.

Y el ayuda de cámara desapareció. Quedóse solo el conde y miró alrededor con bastante indiferencia; pero pasado un breve rato hizo un movimiento de sobresalto, encendiósele los ojos y las mejillas, y todas sus facciones experimentaron una violenta contracción.

Acababa de ver el retrato de su mujer, la madre de Florestán de Saint-Remy.

Cruzó los brazos sobre el pecho, bajó la cabeza, y como para huir de una vision, empezó á pasearse precipitadamente.

—¡Cosa extraña!—decía para sí.—Esa mujer ha muerto, he quitado la vida á su amante, y mi herida está tan sangrienta y dolorida como el primer día.

Mi sed de venganza no se apagó, y la salvaje misantropía que casi me tiene aislado de todo el mundo me ha puesto en continua lucha con el pensamiento de mi ultraje.

¡Sí, porque la muerte del cómplice de esa infamia me vengó mi deshonra, pero no la borrado de mi memoria!

¡Ah! Lo que mi odio incurable hace, es pensar que me he dejado escarnecer por espacio de quince años, y que durante ese tiempo no he cesado de conagrar mi estimación y respeto á una miserable que tan indignamente me había engañado; es pensar que he amado á su hijo, al hijo de su crimen... como si fuese hijo mío porque la aversión que me inspira Florestán me prueba demasiado que es fruto del adulterio de su madre.

Y, sin embargo, no tengo una certeza absoluta de su ilegitimidad y es posible que sea mi hijo.

¡Esta duda me trastorna el juicio!

¡Y si en realidad fuese hijo mío!

Entonces el abandono en que lo he dejado, el desvío con que siempre lo he mirado y mi empeño en alejarlo de mí serían imperdonables.

Pero al fin es rico, joven y dichoso... ¿podría darle más yo?

Aun cuando no hay duda, su ternura hubiera mitigado acaso los tormentos que me causó su madre.

Al cabo de algunos minutos de reflexión profunda, el conde añadió, encogiéndose de hombros:

—¡A que entregarme de nuevo á ideas tan insensatas que no hacen mas que avivar mi dolor!

¿De qué sirve, á qué conduce esa estúpida y...

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, esorofinismo, catarros vexiciales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la Diabetes sacarina. Unicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPANIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, a huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en conformidad con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 713.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» (Navigation à Vapeur) (ex-lignes Grose.) Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line» Loiss Florney et Fils, de Nantes. Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Leuit, y Maard et Prom. Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.) Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbón de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más auténtico en el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with 2 columns: Description and Amount. Capital social efectivo: Ptas. 12.000.000; Primas y reservas: 44.028.645; Total: 56.028.645.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. En este ramo existe el más seguro y el de combinación más perfecta. Los Rentas de educación, Renta vitalicia, capitales diferidos a p. n. a. M. A. S. R. I. T. C. D. A. S. que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA HUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

dolorosa conmoción que siento al pensar que voy a ver al que por espacio de diez años amé con idolatría?

¡Al que amo aún como hijo mío!... ¡sí!... ¡sí!... ¡el hijo de ese hombre a quien vi caer herido por mi espada... de ese hombre cuya sangre vi correr con feroz alegría!... ¡ah!... ¡y no me dejaron presenciar su agonía y su muerte!

¡Mal sabía él la herida cruel que me había hecho!

Al pensar cuántas veces mi nombre, honrado siempre y respetado, debió ser pronunciado con insolente irrisión; como se pronuncia el de un marido engañado; al pensar que mi nombre, ese nombre en que tenía cifrado mi orgullo, pertenece ahora al hijo del hombre a quien quise arrancar el corazón...

¡Oh! ¡no sé como no me vuelvo loco!

El conde de Saint-Remy, que seguía paseando se con agitación, abrió maquinalmente la manija para de la habitación de Florestán, contigua a la sala, y dió algunos pasos en aquella pieza.

Hacia un momento que había desaparecido, se habrí suavemente una puertecita falsa, cuyas onyas junturas no se distinguía del tapiz, y la dureza de Lacenay, onbierta con un gran chub de cachemira verde y con un sombrero de terciopelo negro en la cabeza, entró en la sala que el conde había dejado.

—¡Cómo, bribón!— exclamó el anciano en tono de amenaza y enarbolando el bastón.—¡Cómo te atreves a tocarme!

—Y me atrevere a mucho más si no salí a punto. Ya he dicho que el señor vizconde no estaba en casa; conque así, marcho.

Boyer atraído por las voces del portero, se presentó en el descanso de la escalera.

—¿Qué ruido es ese?— preguntó.

—M. Boyer, este hombre se empeña en entrar, aunque le he dicho que el señor vizconde ha salido.

—Acabemos de una vez— dijo el conde dirigiéndose a Boyer, que se había acercado a él.—quiere ver a mi hijo; si ha salido, aguardaré.

Hemos dicho ya que Boyer no ignoraba ni la existencia ni la misantropía del padre de su señor, y como era además buen fisomista, no puso en duda la identidad del conde; saludó respetuosamente, y respondió:

—Si el señor conde gusta pasar adelante, me tiene a su disposición.

—Vamos— contestó M. de Saint-Remy, y siguió a Boyer, con asombro del portero. Siguió el conde al ayuda de cámara hasta el piso principal, atravesó el cuarto de despacho de Florestán de Saint-Remy (daremos en lo sucesivo al vizconde este nombre de bautismo para dis-

COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico. Se admiten alumnos internos y externos. 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjase los padres y n e rezados al director D. Celestino Chincilla B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.— Sagasta, 4 antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.